



# ケアマネだより

「知識と交流で深まる学び

★高齢者虐待の対応についてー」

令和7年11月11日（火）、藤枝市役所西館5階会議室で「第3回ケアマネサロン～横のつながり作りませんか～」が開催され、約50人が参加しました。

今回は、研修とサロンの同時開催であり、研修のテーマは、「高齢者虐待の対応について」。講義とグループワークを通じて、知識を深めるだけではなく、仲間とのグループワークを通じて新たな視点を得ることができました。続けて開催されたサロンでは研修参加者の多くが参加し、研修の熱をそのままに、活気のあるおしゃべりや笑い声が響き、有意義な時間となりました。

## 高齢者虐待研修 「高齢者が虐待の対応について」

静岡県社会福祉士会 静岡県虐待アドバイザー 専門チーム派遣員の三嶽順也氏による講義とグループワークを行いました。

藤枝市において、高齢者虐待が発生した場合、疑いがある場合、どのように対応していくべきか。組織としてどのようにすればいいか。高齢者虐待対応のプロセスがわかる、を目標に

- ・高齢者虐待の定義・種類
- ・高齢者虐待の伝え方

をご講義いただき、グループワークを交えながら、高齢者虐待を伝えるためのポイントや行政へのつなぎ方を学びました。

高齢者虐待について、一人で悩まず、チームで対応していく意識を持つこと、また根拠の言語化をしていくことが大切であると感じました。



# ケアマネサロン 「横のつながり作りませんか」

ケアマネサロンとは・・・

「地域で働くケアマネジャーの皆さんのが少しでも安心して、やりがいを感じながらお仕事を続けられるように」という思いを込めて、主任ケアマネ部会が開催しているおしゃべりの場です。今回は、研修とサロンを同時開催し、研修での学びのなかで、感じたことや疑問に思ったことを直接講師の先生や他の事業所のケアマネに聞くことができる場となりました。

## 参加者の声



### 【高齢者虐待研修】

- ・虐待を発見したときの流れがよくわかり、良かったです。
- ・これからは、報告と記録をしっかりと行いたいと思いました。
- ・虐待というと「どうしよう」と思ってしまうが、段階を踏んで冷静に対応していこうと思った。
- ・事実を客観的に見て、経過をまとめ伝える力が必要だと思いました。

### 【ケアマネサロン】

- ・和気あいあいとした雰囲気でよかったです。
- ・他の事業所のケアマネさんと話ができ、悩んでいることやモヤモヤしていることが話せてよかったです。
- ・事業所を超えて、いろいろな話ができるよかったです。働き方の話もできて勉強になった。
- ・良い情報交換ができました。

## 成果と今後の展望

今回の研修は、知識のアップデートと実践力の強化に加え、ケアマネ同士の横のつながり、ネットワークを広げる場となりました。

次回のケアマネサロンは、令和8年〇月「男性ケアマネ限定サロン」を開催予定。

更なる、横のつながりが期待できそうです。

